

# Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua  
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl    Diciembre 2021    Máx.29-Min.13°    Edición N° 121    Gratis

## ÚLTIMO DÍA



HOY JUEVES, ES EL ÚLTIMO DÍA DE CAMPAÑA ELECTORAL, CON MIRAS A LA SEGUNDA VUELTA DE LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL, QUE SE REALIZARÁ ESTE DOMINGO

Autoridades  
unidas contra la  
sequía

Nuevas tecnologías  
en Hospital de  
Los Andes

Jornada deportiva  
en Panquehue



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



## Jornada deportiva en Panquehue



El día viernes 17 de diciembre, a las 18:00 horas, en la Multicancha del sector La Pirca (Jaula) se realizará la actividad "Actívate Panquehue", organizada por el Programa Promoción de la Salud y Programa Elige Vida Sana del Cesfam María Elena Peñaloza Morales. Se trata de una actividad recreativa-deportiva donde pueden participar personas de todas las edades; incluye clases de zumba, hiit, bandas elásticas y stand deportivos. Invitan a toda la comunidad a participar en familia para cerrar el año 2021, realizando actividad física y seguir fomentando la vida sana en la comuna.



## Alcalde Ortega levantó la voz por el mundo rural tras los devastadores efectos de la sequía

Hasta el Congreso llegó el Alcalde Independiente Christian Ortega para reunirse con los diputados Carolina Marzán, Andrés Longton, Daniel Verdessi y Marcelo Schilling, ocasión en la que explicó la necesidad de buscar soluciones de fondo a las serias dificultades que enfrenta el mundo rural debido a los efectos de la escasez hídrica.

En la cita, a la que también asistieron otros jefes comunales de la región, Ortega enfatizó la urgencia por iniciar un trabajo conjunto, entre las distintas autoridades, para ir en respuesta a las solicitudes de las vecinas y vecinos, y enfrentar una sequía que llegó para quedarse.

Entre las conclusiones de dicha reunión, quedó establecido realizar una mesa de trabajo de forma periódica entre todos los incumbentes, a fin de ir conociendo las problemática del territorio en materia hídrica y generar acciones que permitan avanzar en soluciones.



## Alta concurrencia de público tuvo la Feria de la Red Comunal de Niñez de San Felipe

Una serie de stands ofertando los servicios de los distintos departamentos y programas que a nivel comunal trabajan en torno a la protección y promoción de los derechos de niños, niñas y adolescentes, se congregaron este miércoles en la Plaza Cívica de San Felipe en la denominada Feria Red Comunal de Niñez, instancia liderada por Chile Crece Contigo y OPD San Felipe.

La actividad tenía como principal objetivo dar a conocer a la comunidad las entidades que trabajan por la infancia y la adolescencia de nuestra comuna. Así lo expuso la Directora de Desarrollo Comunitario de San Felipe, Dideco, María Teresa Urbina Hernández, quien detalló que "la idea es seguir fortaleciendo esta línea, la primera infancia y poder repetir esta muestra para que los padres conozcan los programas y sepan dónde pueden acudir en caso de necesitar algún tipo de ayuda".



REVISTAS Y DIARIOS  
EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS  
WEB Y REDES SOCIALES  
DISEÑO  
ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

[@EditorialSofia](https://www.facebook.com/EditorialSofia)

SOFIA EDICIONES

¿QUIERES  
**PUBLICITAR CON  
NOSOTROS?**

Esríbenos a  
[contacto@diarioaldia.cl](mailto:contacto@diarioaldia.cl)

## Rotary Club dona completo de set de cortinas a servicio de Maternidad del Hospital San Camilo

Una nueva e importante donación al Hospital San Camilo acaba de realizar el Rotary Club de San Felipe, luego de entregar un completo set de cortinas roller día-noche para el servicio de Maternidad.

Lo anterior era una promesa ofrecida por el mismo Rotary en una donación anterior que habían realizado al servicio consistente en glucómetros que se facilitan a las mujeres embarazadas con diabetes gestacional, por lo que con esta entrega, nuevamente cumplen sus compromisos de apoyar al servicio público y a través de este, a la comunidad.

“Para nosotros como rotarios esto viene a cumplir una promesa que habíamos pactado con los doctores Ítalo Vacarezza y Rodolfo Silva en la anterior donación que habíamos realizado, en donde nos habíamos comprometido a seguir apoyando al Hospital y sus usuarios, esta vez, con la donación de 22 paños de cortinas para cubrir las diferentes salas, siempre pensando en la comunidad, así que es un verdadero agrado poder hoy entregar este aporte”, aseguró Marcelo Benito Córdova, Presidente Rotary Club San Felipe.

Por su parte, Ricardo Salazar Cabrera, Director del Hospital San Camilo, agradeció el gesto, destacando el rol social que ha mantenido el Rotary Club de San Felipe con la institución.

“Agradecemos a esta directiva por su constante compromiso con nuestros usuarios, quienes pueden ver una ayuda directa de parte de esta noble institución, esta vez en el beneficio de hacer de las salas de hospitalización de maternidad un lugar más acogedor y comfortable”.

La autoridad se comprometió a coordinar la instalación de todos los sets con la mayor celeridad posible, para que puedan ser utilizados a la brevedad en beneficio de todas las usuarias del servicio.



## Hospital de Los Andes implementa la subespecialidad de radiología intervencional

Procedimiento presenta ventajas de tiempo y costos para el diagnóstico y tratamiento de diversas enfermedades.

La Radiología Intervencional (RI) es una subespecialidad de la radiología que se encarga de realizar procedimientos mínimamente invasivos, guiados por imágenes radiológicas, ecográficas o de scanner; a fin de realizar diagnósticos, o bien tratar algunas enfermedades, en reemplazo de otras técnicas quirúrgicas más invasivas.

Durante el presente año la Dra. Catalina Rodríguez, Radióloga del Hospital San Juan de Dios de Los Andes, realizó una pasantía de 8 meses en el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena de Temuco, referente latinoamericano de la subespecialidad, donde aprendió la técnica de RI para replicarla en el HOSLA.

La profesional explicó que, al tratarse un procedimiento mínimamente invasivo, la RI tiene muchos beneficios para los pacientes, porque están expuestos a menores riesgos, menos complicaciones post operatorias y menor tiempo de hospitalización. A modo de ejemplo, la Dra. Rodríguez explicó que, en el caso de pacientes con sospecha de cáncer, es posible obtener muestras para biopsias con pequeñas agujas y evitar cirugías más complejas.

La radióloga indicó también que estos procedimientos pueden hacerse de forma ambulatoria o con hospitalizaciones muy breves, con anestesia local, o mínima sedación. Así, un paciente puede realizarse el procedimiento en la mañana y volver a su domicilio en la tarde o al día siguiente, con los conocidos beneficios que implica estar en la casa.

Si bien la RI tiene amplio uso en el diagnóstico y tratamiento de diversas enfermedades, la Dra. Rodríguez indicó que en el HOSLA estos procedimientos tendrán mucha utilidad para los pacientes con diagnóstico o sospecha cáncer, no sólo para obtener biopsias, sino también para tratar tumores de manera subcutánea, sin necesidad de cirugía.

Sin duda, el desarrollo de la Radiología Intervencional otorgará mayores alternativas de tratamiento a los pacientes del HOSLA, con menores riesgos y menos costos económicos, familiares y sociales, asociados a enfermedades tan complejas como el cáncer.



## Autoridades solicitan declaración de Zona de Catástrofe y utilización del 2% constitucional por escasez hídrica

Con el propósito de trabajar en medidas de urgencia que permitan enfrentar de mejor manera la grave crisis humanitaria generada por la escasez hídrica que enfrentan gran parte de las comunas de la región de Valparaíso, la diputada Carolina Marzán se reunió en dependencias de la Cámara de Diputadas y Diputados, con alcaldes y alcaldesas de las provincias de Petorca, San Felipe de Aconcagua, Los Andes, Quillota y Marga Marga para coordinar acciones en conjunto, dado que a la fecha la región acumula sólo un total de 72,30 milímetros de agua caída anual, manifestando un déficit de -74%, lo cual ha afectado la ganadería, el desarrollo de la agricultura, el consumo humano y saneamiento, convirtiendo al 2021 como el año histórico en cuanto a la carencia de precipitaciones en dicho sector del país.



## Con observación del universo finalizó curso de la UV Abierta del Campus San Felipe

Con una clase presencial para observar el universo finalizó el curso de Introducción a la Astronomía dictado en el marco del segundo semestre de la UV Abierta que organiza el área de Vinculación con el Medio del Campus San Felipe de la Universidad de Valparaíso.

La actividad reunió a cerca de cincuenta personas, que llegaron de la región Metropolitana y de Valparaíso, se desarrolló en el Observatorio Pocuro de Calle Larga.

Muchos de los estudiantes llevaron sus propios telescopios con los que pudieron observar, gracias a una noche completamente despejada y de cielos limpios, la luna, venus, Saturno, entre otros astros.

El curso contó con cinco sesiones online y una presencial y fue dictado por el director del Observatorio Pocuro y diplomado en astronomía Yerko Chacón. A la clase final asistió el director del Campus San Felipe, Francisco Pantoja Molina, quien agradeció la participación e interés de los alumnos. También estuvieron presentes el encargado de Vinculación con el Medio y Extensión del Campus, Iván Pereira Pérez y las coordinadoras del curso de UV Abierta Pía Maraboli y Constanza González.



**Lukitas**  
DISTRIBUIDORA

5LT DETERGENTE Matic Verde 5 LITROS \$2.000	5LT DETERGENTE Matic Azul 5 LITROS \$1.800	2LT LAVALOZAS 2 LITROS \$1.000	5LT LAVALOZAS 5 LITROS \$2.000
2LT LIMPIA PISOS 2 LITROS \$1.000	5LT LIMPIA PISOS 5 LITROS \$1.800	5LT CLORO 5 LITROS \$1.200	2LT CLORO DEL 1 LITRO \$1.000
5LT SUAVIZANTE 5 LITROS \$2.000	2LT SUAVIZANTE 2 LITROS \$1.000	LIMPIAVIDRIOS DESENGRASANTE Y SACA SARRO 1 LITRO \$1.000	NOVA 100 MTS \$1.800
PREFIERE ECONOMÍA Y CALIDAD		PAPEL HIGIENICO 300 MTS \$1.500	CONFORT 30 MTS DOBLE HOJA \$1.100

**GUAYANAS 372 CENTENARIO**



Todo lo que necesitas  
en un solo lugar

[www.mimol.cl](http://www.mimol.cl) • Mi mall online

## Instituto Nacional de Derechos Humanos destaca condiciones de infraestructura y tratamiento en el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel

El organismo realizó una visita al Establecimiento y constató las mejoras en la calidad de vida de usuarias y usuarios del hospital putaendino, asociadas a sus nuevas dependencias y los cambios en el modelo de gestión que apuntan a la rehabilitación y reinserción.

Una visita preventiva fue la que realizó el Director Regional del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) al Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel de Putaendo para conocer el estado en el que se encuentran las personas que a diario permanecen y son atendidas en el Establecimiento, realizando positivos comentarios.

La asistencia del organismo ocurre en medio de una serie de cambios en procesos clínicos, culturales y organizacionales del hospital putaendino y que tienen un impacto directo en la calidad de vida de usuarias y usuarios, como el traslado a nuevas instalaciones físicas que otorgan mayor comodidad y seguridad y la puesta en marcha de un nuevo Modelo de Gestión en Salud Mental que fomenta la rehabilitación y reinserción.

Luego de visitar distintas unidades clínicas de psiquiatría general y psiquiatría forense, el Director Regional del INDH, Fernando Martínez valoró el funcionamiento del Philippe Pinel e indicó que “hemos realizado una visita mucho más en profundidad de las que hemos hecho anteriormente y en general tenemos una conclusión muy positiva de la forma en la que el hospital está funcionando y de los cuidados y atención que están brindando a los usuarios” sostuvo.

Para el equipo del Hospital Psiquiátrico de Putaendo, la visita del Instituto Nacional de Derechos Humanos y de otros organismos competentes es importante en el contexto actual del Establecimiento, pues permite tener una visión externa de los procesos que actualmente están desarrollando.

En esa misma línea, el Dr. Oscar Cruz Bustamante, Director del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel de Putaendo mostró su conformidad con el resultado de la visita del INDH, la que calificó como provechosa y una nueva oportunidad de avance.

“Estamos demostrando que el Hospital no sólo cambió en su infraestructura, sino que con el esfuerzo de toda nuestra comunidad hospitalaria estamos empujando cambios importantes que otorguen dignidad y una mejor calidad de vida a nuestros usuarios, al mismo tiempo que estamos creando oportunidades de rehabilitación y forjando una nueva oportunidad de futuro” señaló el directivo.

Desde el hospital putaendino reiteraron su disposición a recibir a los organismos pertinentes que busquen observar el funcionamiento y los cambios que se están implementando.



**Consigue la piel**  
del *Uni Uni*

 **Sede del Club, Benigno Caldera, Parrasia, San Felipe**


